



ERDF Anjou. Les premiers compteurs Linky installés fin 2015 en Loire-Aubance

● **ÉNERGIE** Les premiers compteurs communicants Linky seront installés par ERDF dès la fin de l'année en Anjou sur la communauté de communes Loire-Aubance. 400.000 compteurs seront changés sur le territoire d'ici à 2021. Une cinquantaine d'emplois devraient être créés.

Entre 30 et 35 millions d'euros. C'est la somme que prévoit d'investir, en 2015, ERDF sur le département du Maine-et-Loire, majoritairement sur la modernisation du réseau. « Sur les 3 dernières années, 112 M€ ont été investis en Anjou », rappelle Nicolas Touché, directeur d'ERDF en Maine-et-Loire. Des dépenses réparties à 50/50 pour le raccordement de nouveaux clients au réseau (+ 40.000 en 6 ans) et à la modernisation et l'entretien de ce réseau de 22.000 km. Le producteur et fournisseur d'électricité compte 426.000 clients (foyers et entreprises) sur le département. Il assure 100 % de la distribution sur le territoire.

ERDF Anjou emploie 386 salariés. Le distributeur a recruté 11 personnes en 2014 et prévoit 10 nouvelles embauches sur 2015, ainsi que l'intégration d'une dizaine d'apprentis.

Les premiers compteurs Linky installés en décembre

La mise en place des nouveaux compteurs communicants Linky démarrera en fin d'année sur le Maine-et-Loire. C'est la Communauté de communes de Loire Aubance qui sera équipée en premier par ces compteurs intelligents (relevé automatique de consommation, gestion à distance, maîtrise de la consommation...) qui seront déployés sur l'ensemble de l'Hexagone à l'horizon 2021. « Nous allons changer 400.000

compteurs en 6 ans sur le territoire », annonce Nicolas Touché. Les agglomérations d'Angers, Cholet et Saumur devraient être équipées en 2017-2018. ERDF injecte 3,5 Mds € dans ce projet au niveau national et prévoit la création de 10.000 emplois pour la fabrication, la pose et le recyclage des compteurs. En Anjou, Nicolas Touché table sur 50 créations en 6 ans chez des sous-traitants locaux.

Les ENR en progression

Le raccordement d'installations de production d'électricité a été multiplié par 7 en 5 ans sur le département avec 7.700 contrats en 2014. Si la production d'énergies renouvelables est en hausse sur le territoire, elle ne couvre que 6,5 % de la consommation en Anjou (5 % en région Pays de la Loire) : 3,5 % pour l'éolien avec 16 parcs, 1,5 % pour le photovoltaïque et 1,5 % pour le reste (biomasse, géothermie...). La construction de deux nouveaux parcs éoliens est prévue cette année dans le Choletais (25 MW supplémentaires). « Plus les ENR se développent, plus ERDF devra construire de réseaux », souligne le directeur territorial. Avec un enjeu : « 90 % des nouvelles lignes sont souterraines ». Actuellement 45 % du réseau angevin reste aérien.

ERDF se positionne également comme un acteur du développement durable avec le déploiement de son parc de véhicules



Nicolas Touché, directeur d'ERDF en Maine-et-Loire, présente le compteur intelligent Linky qui sera déployé sur le département à partir de décembre 2015. 400.000 compteurs seront changés sur le territoire d'ici à 2021.

électriques. En Anjou, une cinquantaine est déjà en circulation.

Une inflexion de la consommation en 2014

La consommation totale d'électricité accuse une baisse de 8 % en 2014 sur le Maine-et-Loire (-7,5 % sur la région) qui s'explique notamment par une année plus chaude que la pré-

cédente. À noter également, une diminution de 20 % des raccordements de particuliers liée à la chute de la construction neuve et une baisse de 22,5 % pour le volet professionnel (1163 entreprises raccordées en 2013 pour 900 en 2014).

Appel à projets innovants

ERDF et Angers Technopole

lancent un appel à projets " Réseaux électriques intelligents 2015 " qui s'adresse aux PME et start-up locales qui souhaitent se positionner sur le marché des Smart Grids (réseau de distribution d'électricité intelligent) avec des prix compris entre 20.000 et 50.000 €.

Une réunion d'informations est

prévue le 5 mai à 10h30 dans les locaux d'Angers Technopole.

Bénédictine Hascoët

ERDF
(Angers)
Directeur : Nicolas Touché
386 salariés
www.erdf.fr